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     豪 景 花 園 業 主 立 案 法 團 

The Incorporated Owners of Hongkong Garden 

Tel.：（852）2491 9522 Fax：（852）2491 6592 Email：info@hongkonggarden.org 

                        Web Site： www.hongkonggarden.org 

 

檔案編號：2017-1017-GM17 

 

第七屆管理委員會(補選/2016年 5月上任)工作報告 

 

各位豪景花園業主： 

  首先多謝各位業主過往一年來的支持，踴躍出席業主大會為多個決策

性事項投票表態支持，令屋苑運作保持暢順，現將過往一年的工作在以下

段落作簡短匯報：  

 

  

財務事項 
A. 財務報告 

 前法團集體辭職令各戶口於 2016年 4月至 8月運作停頓， 8月

之後各戶口已回復正常。現今各銀行戶口情況如下：（結餘至 2017

车 8月底） 

1. 滙豐銀行 (支付日常營運開支) :      $7,537,446.64 

2. 富邦銀行 (收取自動轉帳管理費 )     $5,422,637.04 

3. 中國銀行定期 (法團管理)           $27,000,000.00 

4. 交通銀行定期 (法團管理)           $20,046,372.60 

5. 中國銀行遊樂會戶口 (法團管理)        $913.547.78 

                  總數：$60,920,004.06 

B. 2012年度核數報告 

 補選法團接任時，核數工作只完成 2011報告。由於當時外判會計

公司「善財」拒絕提交總帳的 Excel 檔案，令核數無法完成。接

任後，法團需為此聘用兼職會計員重新入帳，最終完成 2012年度

豪景花園(由 TL60管理營運帳戶)核數報告。至於 2012年度豪景

花園法團帳目部份，有關財務報表已於 2017年 6月交會計師樓，

核數工作進行中。財務組一直致力推動加快核數程序，惟一直在

加聘人手遇上困難，進度未如理想。早前已增聘專責此工作的兼

職會計員。原擬 9 月上班，又因對方有感路途遙遠而請辭，拖延

多月，新會計員剛於 9月中到任。 

http://www.hongkonggarden.org/
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C. 會計工作、編製財務報告 

 

 

 

現法團於 2016年 6月指示與「善財」終止合約，長駐本苑的會計

主任於 2016年 9月到任，重新為 2016年下半年編製財務報表，

本苑各項收支得以有系統準確地反映。2017年開始，屋苑收支表

會增加維修外牆的專項，使業主更清楚晰明白各項支出詳情。 

D. 推動管理處正視應收未收款項問題 

 有關長期拖欠管理費或因裝修單位工程失誤引致屋苑需支付大額

維修費用問題，管理處將加強處理，以用者自付的公正原則，保

障廣大業主權益不受個人事件影響致須分擔額外費用。 

E. 屋苑設立自動櫃員機 

 法團明白本苑居民對於銀行自動櫃員機的需求，2016年中曾廣泛

向各銀行包括「恆生」、「匯豐」等發出邀請，最終推動到「中國

銀行」及「交通銀行」分行經理到訪本苑視察及向總部推薦，可

惜最終都被婉拒。惟法團鍥而不捨，再次發信兩間銀行要求。另

會致函「富邦銀行」，要求重新考慮於本苑設置櫃員機。為提高吸

引力，法團承諾重整定期調配，投放大部份資金於願意在本苑設

置櫃員機的銀行，又批准櫃員機於 2 座下的公共空間擺放，減省

銀行在商場租用地方的支出，現正等待上述銀行的回應。 

工程事項 

A. 2016至 2018水電維修標書 

 之前的服務維修月費為$175,000，修訂條款後將月費壓縮至

$120,235，節省達 30%的開支。 

B. 屋苑及各車場八達通出入閘系統 

  1. 2016年 5月情況：之前屋苑已花費$366,300，另外每月需付 

$8,000檢查費，所有後續另作收費，但各閘杆全部不能運作。 

2. 補選完畢，委員因應一眾車主「遮風擋雨」的訴求，決定引

入長距離智能卡系統供業主使用。全套包每車位 2 張智能

卡，安裝費為$180,000，保固期過後，只需付全包保養月費

$9,100。 

3. 屋苑訪客使用八達通系統(重置費$380,000)，主要費用由時 

租車位業主「華懋」負責。 

4. 

 

屋苑大閘，A、B、C車場閘杆已裝好。D停車場因八達通轉戶

/網絡及車閘供電等事宜處理時間較長，有望於年底前運作。 

5. 大部份車主因長距離智能卡不用開車窗操作，表示欣喜，法

團亦理解少部份車窗保護性能特佳的車輛使用未如其他車

輛般暢順，工程組委員已責承承辦商提交改善方案，期望所
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有車主均可享「遮風擋雨」的方便。 

C. 屋苑地下喉管漏水事宜  

 2016 年 7 月，第 12 座對開行車路地底滲漏工程，委員評估

喉管狀況後指示以「見爛補爛」最節約的方式完成。隨後原先顧

問及承辦商的合約已滿，屋苑漏水工程重新招標，自行監察，減

省了聘用顧問的費用。 

2017 年先後處理了第 5 及 19 座地底消防喉及第 9 座地底食

水喉漏水問題。由 2014年本苑接獲的消防處及水務署維修令，至

今終於解除。 

D. 公眾地方照明改用 LED燈 

 為減省屋苑長遠的恆常支出，法團決定將本苑照明改為 LED

燈，集體採購後交由駐苑水電承辦商安裝。每座更換照明費用約

1 萬元，保用期為兩年。於 2016 年 10 月開始草擬標書及揀選合

適供應商。至今，第 1座至 14座更換大廈公眾走廊照明工作已經

完成，另 17至 21座完成了更換後樓梯照明。及至今年中天氣酷

熱，更換 17至 21座的錶前掣變得逼切，更換 LED燈需要暫停，

惟現時更換工作已繼續。 

用電方面，依據第 1 座的數據估算，電費可省近 30%，扣除

購買光管及配件費用，安裝完成後三數月可回本，之後可實際節

省該座的恆常支出。 

E. 維修外牆以實量實度合併單位批次形式聘用承辦商 

   屋苑大部份座數樓齡已達 30年，外牆滲水剝落日趨嚴重，一

直沿用逐戶索取報價形式，如遇有大面積維修個案，單一單位費

用可高達 5萬元以上。細維修面積的單位也需付最低消費近 6千

元，對各座別財政構成沉重負擔。 

  法團推行新措施，務求將一組數個單位工程合併批出，以減

少最低消費做成的浪費。新制度以「船期制」模式運作，亦減省

管理處以往須為每宗維修個案報價的工序。 

  2016年 12月開展以來，運作大致暢順，可減省 20-30%支出。

惟直至年中 7 月開始因天雨頻密，致令紙皮石工程多番延誤，8

月底連續兩次颱風亦令待處理個案數目飇升。工程組已積極物色

多間合適承辦商同時開工，爭取在秋季較乾燥天氣時加快處理積

壓之個案。 

F. 2011污水渠打山石被追收尾數糾紛終獲解決 

 之前可依據跟進的文件或資料不多，經多番與顧問公司「裕

基」及承辦商「寶豐」開會商議，最終支付$530,000解決這纏擾

多年的問題。 
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G. 興建永久管理處、法團辦事處、保安室綜合辦事處 

 現時法團辦事處及保安室的位置不符合法例要求，經常收到

政府部門信件及面對職員巡查的警告。另一方面，也須支付管理

處座落商場兩個舖位的租金及管理費，現階段每月超過 5 萬元，

還需每年面對加租。 

要永久解決問題及減省每月不菲的恆常支出，興建永久合法

綜合辦事處是唯一方法。現正探討於 3及 4座樓下共 5格空間作

出研究。若計劃獲政府初步批准，將經由業主特別大會正式通過。 

H. 座別更換新門禁系統 

     5月中，第 12座門禁系統損壞，當時取得之維修報價近萬元，

有鑑於聘用另一承辦商改裝整套門禁系統也只是萬多元，法團決

定之後若有個別座數的門禁出現損壞，將更換新系統並獲保養１

年，避免接受輕微維修動輒近萬元的報價。新系統需以一條電話

線配合，可按密碼或以匙牌指示開門，另可以電話遙距控制開門

予送貨人士或訪客。12座居民使用新系統後評價滿意。 

  I. 電訊公司屋苑寛頻設備服務升級 

 有見屋苑個別座別寛頻服務選擇少連接慢，法團積極邀請全

港寛頻供應商商討，以推動他們積極考慮為本苑提供升級服務。

現時「電訊盈科」已獲批准在 21至 28座進行升級工程，而工程

已經展開，另方面，「有線電視」在全苑推行升級工程的方案亦在

積極商討中。 

   J. 商場底沖廁水總泵房爆喉事件 

   2016 年 11 月爆喉事件令泵房内 3 台大馬力水泵被淹浸，導

至全苑停供沖廁水多天，緊急搶修後續復修工程包括裝設鐵架升

高水泵及增設警報系統，以防同類事件再發生，事件涉及 40多萬

的維修費，正跟進保險索償事宜。 

園藝及康樂事項 

A. 有關優化屋苑設施 

 1. 302小巴站上蓋髹防曬油，裝置帳篷延伸侯車處，另商場門口

候車處購置帳篷，工作已完成，居民反應正面。 

2. A車場地下廁所對正 302候車處發出臭味，法團指示改裝廁所

抽氣喉，困擾多年的問題得以解決。 

3. 將全苑欄杆/鐵閘及鐵柱重新髹漆及翻新，改善屋苑外觀，給

居民煥然一新的感覺。 

4. 清洗 A 車場外牆心形標誌及拆除生銹的鐵網，代表屋苑的心

不再「淌血」，重現活力。 
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5. 更換有需要座別出口樓梯防滑地氈，感覺更加安全潔淨。 

6. 

  

第 14 座樓下兒童遊樂場更換損壞地墊及木條，另 13 座後面

遊樂場正在翻新中，為本苑小朋友提供更多玩樂設施。 

7. 

 

C、D 停車場頂加裝帆布及鋁板帳篷，為居民提供避雨閒聊的

地方，日後會拆除多餘的鐵柱，進一步改善外觀。 

8. 重新擺置堆積於屋苑閘口盛載龍栢的大型花盆，另外 C 車場

外添置石盆，改善屋苑形象。 

B. 改善泳池質素 

 

 
          於去年冬季期間諮詢不同泳池維修公司，以決定最

合適的改善方案。更換過泳池泵及沙缸沙後，水質令人滿意，兩

個泳池漆上納米防漏液，另心形泳池只更換部份地磚，以最便宜

折衷的方式改善泳池環境。   

C. 優化屋苑花藝 

 屋苑不會如其他屋苑般每季更換時花，以減省高昂的開支，

代之為本苑花王會為屋苑培植不同品種/顏色的花卉，為屋苑增添

自然的色彩。 

D. 綠悠計劃 

 從前綠田園儲物房置物雜亂無章，通道阻塞。去年 10月進行

重整工作，設置儲物架及插竹位，令每位農友可享室內儲物位置。

儲物房另裝上工具架，農友拿取工具安全快捷。另有居民反映 A

車場天台部份圍牆高度未及標準，改善方案在研究中。 

E. 康樂活動 

  1. 過去一年，屋苑舉辦了兩次旅行，感謝居民踴躍支持，去年

12 月舉行的蒲台島/南丫島之旅，利用青龍頭碼頭可上落遊

船的條件，參加者倍感方便，旅行票開售後 1小時全部售罄。 

2. 新春舞獅巡遊後加設遊戲嘉年華，居民可學習摺利是封擺

設，兒童遊戲，裝飾曲奇餅及爆谷等攤位也大排長龍，居民

讚許法團的新嘗試。 

3. 2016年中秋燒烤晚會，天公造美，獎品豐富，新引入食物供

應商的食品水準甚佳，獲居民一致讚賞。 

4. 與康民署合辦的「與鄰共舞」，共提供了 6次免費舞蹈班，推

動居民運動，促進健康。 

5. 今年舉辦的「夏日水上嘉年華」為多年來首次舉辦促進街坊

互動的大型水上活動，100 個參加名額爆滿，遊戲節目富趣

味性，參加者盡興而歸。 
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保安及交通事項 

A. 交通事項 

 1. 

 

一年前法團上任後即聯繫立法會議員及本區區議員，經多番

努力，最終今年 7月底成功落實增設「豪景花園商場站」，居

民出入更為方便。 

2. 

 

經歷多番拜訪不同區議員游說，及發動本苑居民簽署請願信

等，只爭取到兩班 A31P機場巴士繞經青龍頭往返機場服務上

下班人士。工作仍需繼續。以達至 A31P全日為本區居民服務

的長遠目標。 

3. 48P早上及黃昏各兩班由青龍頭至禾輋的班次，4月開始落實

服務。 

4. 以 52X經大欖屯門往九龍方向轉車站轉乘巴士至九龍市區的

概念，漸為本苑居民認識。委員亦陪同立法會交通事務委員

會主席及九巴代表作實地視察，措施亦廣泛得到荃灣各區議

員支持。惟此方式需九巴較大的行政配套，感覺對方動力不

大。另外要得到屯門區議會支持實困難重重，但法團會堅持

繼續跟進。 

5. 由 9月 11日起，261B線早上增加一班特別班次，以方便往

九龍市區上班的人士。 

6. 豪景商場對出行人天橋加建升降機，在最近「人人暢道通行」

計劃，在稀疏人流這不利因素下，爭取到荃灣區排第 4名優

先，實屬雖敗猶榮。感謝居民的參與，法團委員付出過旳時

間和聯絡工作亦不少，在未來日子仍會繼續努力，務求把握

每一可行的機會，改善屋苑公共交通配套。 

B. 保安事項 

 今年 9月新保安服務合約生效，新合約要求以下改善方案： 

1. 過往如有保安隊員休假，替更隊員不熟悉本苑環璄致影響執

勤表現，新合約要求替更隊員以長工形式聘請，長駐本苑服

務，以確保替假員工的歸屬感及責任感。 

2. 由於主管之領導能力對保安工作起關鍵作用，所有主管級員

工的留任或上任，須經管理處評核，藉此提升服務水平。 

3. 保安隊員遇到突發事故時，常有應變不足的問題。新合約要

求保安公司每月安排培訓和演練，以加強保安員的危機意識

及應變能力。如 8月初就曾舉辦過石油氣緊急應變措施講座。 
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行政事項 

A. 有關管理公司職員兼任幹事職務 

   過往屋苑一直僱用 3名幹事處理法團事務，自去年 5月兩位

全職幹事離任後，招聘工作一直持續，惟因屋苑位置及交通問題，

屢遭應徵者婉拒上任。因此，工作由管理公司職員兼任，效果尚

算滿意。法團理解部份業主期望可經由幹事向法團直接傳遞信

息，會努力尋求其他可行方法。 

B. 時租停車場免費泊車時段延長至半小時 

   屋苑面積大，過往搬運工作或短暫停留的訪客車輛因只有 15

分鐘免費泊車而感到不便。法團與時租車場業主「華懋」商討，

得對方答允將免費停車時段延長至半小時，對此衷心感激。 

未來面對的困難 
 1. 前文多次提及，屋苑招聘員工往往因地點問題而令求職者卻

步，難請人自然影響服務質素，亦令控制員工開支倍感壓力。 

2. 屋苑斜坡範圍大，據地政處要求，有部份斜坡須予維修，當

中維修費尚待評估。 

3. 屋苑樓齡老化，大廈外牆剝落漏水的情況日趨嚴重，今年多

次颱風後接報需維修的個案大幅上升，嚴重的個案可牽涉單

位全部三邊外牆。另外地底喉管滲漏與地底渠塌陷亦時有報

告，影響水壓及污水排放，法團雖然掌握控制開支的招標方

式，惟面對急劇上升的維修量，屋苑開支上升亦是無可避免。 

4. 法團及管理處接獲不少座別提出興建無障礙通道的要求，但

管理處人手有限，工作需按部就班分階段處理。另外依靠現

行屋苑合約以附加條款申請入則遠較專項合約便宜。因此 

來屆法團會逐步分階段為有急切需要的座別建設無障礙通

道。 

來屆的工作目標 

 1. 落實興建管理處，保安室及法團綜合辦事處，解決支付商

場舖位租金的長期負擔。 

2. 永久改善第 19至 21座及 24座之後的座別長期沖廁水水壓

不穩的問題。概念包括提升水廠效能，在 D車場興建中途

貯水缸及鋪設地面輸水管等。  

3. 按迫切性定優次分階段為座別興建無障礙通道及設施。 




